
EDITO…

                                                                   L’ACCA Val de Livenne

                                                       UN  BIEN  PRECIEUX  EN  COMMUN

A l’aube d’une nouvelle saison de chasse, l’été de tous les excès sévit encore.
Cultures, forêts, faune sauvage et gibiers sédentaires peinent parfois à se nourrir et s’hydrater.
Heureusement nous avons encore ces rivières qui coulent et ces multiples points d’eau 
parsemés sur l’ensemble du territoire qui servent avant tout à la DFCI.
A propos le territoire déplore à ce jour cinq incendies, tous en forêt bien sûr, causant des
dégâts préjudiciables aux petits propriétaires pour qui l’ACCA Val de Livenne compatit.
Sur ce sujet, je tiens à remercier tous les chasseurs qui ont su répondre à l’appel de notre ami
élu et chasseur Jean-Luc Seube pour venir en renfort à la commission DFCI de la municipalité
sur la surveillance et l’empêchement des reprises de feu.

Dans un même temps, ce sont les parcelles de maïs et tournesol des agriculteurs locaux qui
sont régulièrement visités par les sangliers. Les appels des propriétaires visés, appuyés par la
FDC33 ont été multiples.
Les arrêtés successifs qu’ils soient préfectoraux et municipal ne nous ont pas permis de
répondre par des battues et du tir à l’affût dans ces conditions hors norme. Pour les
agriculteurs c’est la double sanction « sècheresse et dégâts par la faune sauvage », là aussi
nous pouvons que compatir.
Dès la levée des restrictions, la chasse du sanglier reprendra…

L’assemblée générale du 19 juin 2022 a validé une réorganisation administrative et technique
de notre ACCA ayant pour effet de revenir à un fonctionnement normal de son conseil
d’administration composé de 9 membres tels que nos statuts le prévoient.
Le règlement intérieur et de chasse a vu aussi quelques modifications avec un renforcement des
règles sur la chasse à l’affût et approche.
Toutes ces informations sont mises à disposition de tous les membres de l’ACCA à la cabane
de chasse, qui je le rappelle est aussi notre adresse de gestion (200 allée des vignes, Marcillac
33860 Val de Livenne) pour toute correspondance administrative FDC33, DDTM, Mairie,
Propriétaires, Adhérents…Le siège social reste à la mairie déléguée de Marcillac.

La cabane de chasse à l’origine a été équipée, emménagée par nos anciens dirigeants et
adhérents principalement pour le dépeçage et le partage de la venaison lors des retours de
chasse en battue gros gibier. Un confort, une nécessité, de la convivialité qui perdurent et
toujours appréciés à ce jour par les chasseurs. Baptisée, inaugurée autour d’un verre en
septembre 2021, la cabane de chasse Val de Livenne s’est vue habiller d’un joli panneau
extérieur la mettant en valeur, offert par la société SERI.
Ce lieu est aussi le rendez-vous de tous les chasseurs, même de petit gibier, qu’on aimerait voir
plus souvent, plutôt qu’une fois par an lors de la vente des cartes de chasse accompagnée
parfois de « salves de critiques négatives » en général, sur le mode de fonctionnement de



l’ACCA. Bien souvent à tort, sans connaître vraiment les règles de chasse qui nous sont fixées
notamment par l’application de la dernière loi chasse 2019 , avec par déclinaison les nouveaux
statuts et RIC qui ont été votés par l’assemblée générale de 2020. Le tout, sous l’égide de la
FDC33 qui nous a remis notre agrément le 15 octobre 2020.
Adhérente du groupement des chasseurs Blayais Cubzaguais, l’ACCA Val de Livenne reste
souveraine et indépendante. Ce choix a été fait par nos chasseurs en Assemblée Générale.
Pour y chasser, il faut donc une carte de membre qui donne le droit de chasser quelque soit le
gibier (migrateur ou sédentaire).
La réciprocité avec d’autres ACCA ne peut exister que sous la forme d’une AICA ou d’un
GIC. 

La réorganisation technique de la chasse en battue chevreuil et sanglier doit nous emmener par
le biais de leurs responsables nouveaux et anciens à une plus grande mobilisation de tireurs,
une meilleure entente entre chasseurs et plus de présence impliquée sur le terrain par secteur
pour le repérage des sangliers. 
Pour cela, je rappelle aux chasseurs qu’ils ont droit une fois à un invité gratuit par saison, donc
pensez y, ça fera des tireurs en plus notamment pour les battues aux chevreuils.
J’ai demandé aux responsables sanglier de former un groupe composé de chasseurs volontaires
 pour surveiller et signaler par secteur la présence de sangliers. Certes ça se fait déjà, mais de
façon un peu « anarchique » et il faut mieux structurer ce groupe par des chasseurs impliqués,
motivés, crédibles apportant de bonnes informations aux meutiers, aidés aussi par les
agriculteurs. 
Sur le terrain reconnaître et déterminer les endroits les plus opportuns pour rendre le tir plus
efficace en toute sécurité par de petits miradors et éviter de ce fait les bords de routes
principales. Appelons ça l’aménagement du territoire !

Pour le petit gibier, de nombreuses aides fédérales nous sont proposées chaque saison pour
favoriser la présence et le maintien de perdreaux, faisans,lièvres. Sur le terrain avec l’aide et le
consentement des agriculteurs, nous pouvons améliorer l’habitat pour favoriser ce petit gibier,
oui c’est possible! Il faut juste de l’implication et motivation chez les chasseurs au chien d’arrêt
pour participer là aussi à l’aménagement du territoire…
Sans un grand engagement de votre part, pas besoin de faire partie du bureau de l’ACCA, vous
pouvez apporter votre contribution. Alors, venez plus souvent à la cabane de chasse, faites
partie de la commission petit gibier…

Nouveauté : A l’issue de votre saison, lors de la remise de la carte lièvre par exemple, il nous
serait intéressant et utile de connaître vos éventuelles captures occasionnelles d’espèces
susceptibles d’occasionner des dégâts (ESOD), classée gibier également pour certaine d’entre
elle. Pourquoi???
D’une part la FDC33 nous le demande lors du bilan de fin de saison, et d’autre part cela
permet à l’ACCA de mesurer et prendre en compte la pression des ESOD. Là aussi notre petit
gibier sédentaire s’en portera que mieux.
Un classeur « ESOD » sera mis à votre disposition à la cabane de chasse pour le renseigner.

Dernier point, 2023 verra un renouvellement complet du conseil d’administration lors de l’AG
de l’ACCA Val de Livenne. J’entends déjà que certains ont constitué une liste, soit…
Se présenter et être élu membre d’un conseil d’administration au nombre de 9 est un
engagement de 3 ans. Ca demande du sérieux, de l’engagement personnel, du temps, de la
compétence cynégétique (pas seulement tenir un fusil), administrative et de la responsabilité.



L’ACCA Val de Livenne est un bien précieux commun à tous ses membres chasseurs ou
propriétaires disposant d’un beau territoire, où toutes les chasses pratiquées sont respectables.
La chasse du sanglier a une place prépondérante certes, mais elle ne doit pas prévaloir sur les
autres disciplines soit par des restrictions des jours de chasse ou encore s’accaparer de
l’association…..
Dans ce contexte, je vous souhaite une excellente saison de chasse remplie de belles émotions
qu’elle soit en équipe ou en solitaire et bien sûr dans la convivialité….

Le président de l’ACCA Val de Livenne
Frédéric MARCHEGUAY                                        


